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Bureau du Codhos 

03 décembre 2021 – IHS CGT 
 

Présents :  Rossana Vaccaro (GED-Condorcet), Barbara Bonazzi (CHS-Maitron), Thierry 
Mérel (FJJ), Ioânna Kasapi (Cité des mémoires étudiantes), Franck Veyron (La 
Contemporaine), Françoise Charpenel (Cermtri), Eric Bélouet (Cédias), Pascale Rubien 
(FO), Aurélie Mazet (IHS CGT).  
 
Excusés :  Corentin Lahu (PCF), Virginie Hébrard (Bibliothèque Souvarine-AD92), Hélène 
Saudrais (CFDT). 
 
Invité :  Rafael Martinez (IHS CGT).  
 
Ordre du jour : 
- point administratif  
- site internet 
- 20 ans du Codhos 
- ODJ Ag du 10/12/2021 
- projets envisagés à partir de 2022 
 
1- Point administratif 
 

• Déclaration Préfecture 
Suite au dernier bureau organisé le 05 juillet 2021 à la CFDT qui a élu en son sein les trois 
fonctions électives (présidente : Barbara Bonazzi présidente, Ioânna Kasapi trésorière et 
Aurélie Mazet secrétaire), la déclaration en Préfecture a été effectuée. Aurélie a reçu le 
récépissé de déclaration en date du 14 septembre 2021. Le siège social au MHV reste 
inchangé. 
 

• Instances en 2021 
Total du nombre de bureaux : 4 
Total du nombre d’AG : 2 
 

• Liste de diffusion du Codhos (google groups) :  
- 2 membres ont été rajoutés à la liste : Sophie Gergaud (Autour du 1er mai) et Martine 
Ollion, directrice de la bibliothèque de la MSH (en remplacement de Martine Le Gac partie à 
la retraite).  
- différents membres nous ont fait part de leurs difficultés à poster des mails depuis l’adresse 
de la liste. Nous allons essayer de régler ce problème au plus vite.  
- aujourd’hui 94 membres reçoivent les messages de la liste. Aurélie propose de coordonner 
la mise à jour de cette liste et d’en faire part à la prochaine AG.  
 

• Participation du GED 
Rossana nous indique qu’elle part à la retraite mi-janvier. Son remplacement est prévu pour 
le printemps. Elle demande au bureau de continuer à être mise dans la boucle pour suivre 
les dossiers en cours. Le bureau valide à l’unanimité.  
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2- Site internet  
Barbara fait état de son inquiétude quant à l’absence de nouvelles de la part du développeur, 
Pascal Phélipot. Eric Lafon, encore en possession du chéquier, s’est acquitté de la facture 
par chèque de la facture de 900 euros envoyé au domicile du développeur le 26 octobre 
2021.  
Sans réponse de la part du développeur, le site ne pourra être prêt pour la prochaine AG. Le 
bureau se pose la question d’embaucher une autre personne après les journées des 20 ans. 
Toutefois pourra se poser des problèmes techniques de reprise de contenu. Barbara et 
Ioânna le relanceront à nouveau.  
 
3- Préparation des journées des 20 ans 
Aurélie fait un point rapide sur les derniers préparatifs. Depuis le dernier bureau, la 
commission s’est réunie trois fois.  
 

• Point financier 
Camille Bourdiel, responsable administrative du CHS, nous apporte son aide précieuse pour 
l’organisation financière et matérielle de ces journées.  
Une convention doit être signée le plus rapidement possible entre le Codhos et le CNRS afin 
que Camille puisse gérer directement le budget des 2 journées, notamment les frais engagés 
pour les pauses cafés, pauses déjeuner et le cocktail « anniversaire » le jeudi soir.  
Aujourd’hui nous disposons de 2500 euros. Les partenaires financiers sont les suivants : FO 
500 euros, G Péri 500 euros, CFDT 500 euros, La Contemporaine 500 euros, IHS CGT 500 
euros. 
 La FJJ demande une facture avec RIB pour le virement de 500 euros, le CHS versera 
directement 500 euros, le GED participera à hauteur de 1000 euros après signature d’une 
convention de partenariat. Si cette convention devait prendre du temps, le bureau est 
d’accord pour avancer la somme depuis le compte bancaire du Codhos.  
 
Trois voyages d’intervenants sont à rembourser : les deux historiennes siciliennes et J. 
Doutre de Commercy (Meuse). De plus Dominique Cambrera demande 40 euros pour la 
diffusion de son film. Le bureau valide.  
 
Se pose ensuite la question de l’évolution de la pandémie. Si celle-ci devait nous contraindre 
à annuler, nous envisagerons une valorisation scientifique par l’intermédiaire d’une 
publication écrite (Editions Codhos) avec des vidéos des intervenants diffusées sur le site 
internet du Codhos. Le bureau approuve seulement et seulement si nous y étions contraints.  
Le bureau décide de les maintenir en présentiel jusqu’au dernier moment. 
 

• Point sur le programme 
Le programme est maintenant terminé. Sylvie Le Dantec a accepté de nous faire une 
première maquette. Le bureau n’est pas convaincu de cette proposition. Le temps presse 
quant à sa diffusion. Barbara va donc envoyer la version relue et corrigée par Franck à 
Sylvie pour un maquettage « basique » avec en en-tête le texte de présentation, le logo du 
Codhos et la phrase « Avec le soutien financier de …. » (avec logos des financieurs). Thierry 
propose de diffuser à l’écran derrière les tables rondes un powerpoint reprenant les intitulés 
des tables et les noms des intervenants.  
Aurélie enverra individuellement à chaque intervenant le programme avant diffusion la plus 
large possible.   
Chacun sera ensuite invité à le relayer dans ses réseaux. 
 
 
4- Préparation de l’AG du 10 décembre 2021 à la FJJ  
L’ordre du jour suivant est validé : 
- rapport d’activité 
- rapport financier 
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- nouvelle adhésion soumise au vote : Le musée d’histoire urbaine et sociale de Suresnes 
(92).  
- points sur les commissions : 20 ans, site internet, brochures anarchistes. 
- projets envisagés à partir de 2022. 
- actualités des membres.  
 
5- Propositions de projets à soumettre à l’AG 
 
Journée de présentation de fonds sur la thématique de la formation et/ou de l’éducation 
populaire, sur le même principe que les journées sur les archives africaines, algériennes, 
asiatiques. Après la validation de l’AG, une commission se mettra en place. Cette journée 
pourrait être envisagée pour 2023. 
Aurélie propose de réfléchir à une journée en 2024 sur le même principe à partir de la 
thématique du sport (en prévision des festivités des JO 2024). Ce thème pourrait fédérer de 
nombreux membres. Proposition à soumettre à l’AG.  
Le CHS et le Maitron ont déjà prévu des initiatives sur ce thème.  
 
Commission des archivistes du numérique envisagée comme un groupe de travail de 
partage et retours d’expérience. Cette commission pourrait préparer pour fin 2022 un atelier 
pratique sur les bonnes pratiques du numériques. Rafael Martinez, nouvel archiviste à l’IHS 
CGT est sollicité.  
 
« Salon du Codhos » au campus Condorcet pour présenter les institutions du Codhos et 
leurs fonds aux étudiants. Choisir le moment opportun : en juin (avant le passage en M2) ou 
en septembre ?  Plutôt juin a priori mais pour la date se tourner vers les professeurs pour 
mieux cibler le meilleur moment. Idée largement plébiscitée car tournée vers l’avenir, très 
facile à organiser. Thierry présentera le projet à la prochaine AG. 
 
Projet ANR « MATOS » : projet présenté par Paul Boulland, Fabian Archambaud et Barbara 
(en partenariat avec l’Université de Paris et le MUCEM).  
Fabien Archambauult, MCF Paris 1 au CHS, et Ariane Mak, MCF - Université de Paris, 
viendront présenter le projet à l’AG. 
 
 
 
 
 
 


